

Mitglieder  
Grünliberale Partei Kanton Zürich

## Protokoll 54. Mitgliederversammlung Grünliberale Partei Kanton Zürich

Vorsitz	Nora Ernst und Beat Rüfenacht
Protokoll	Olivia Kolbe
Teilnehmende	Mitglieder Grünliberale Kanton Zürich
Absender	Geschäftsstelle
Anwesende bei Beginn	82 Personen
Datum	<b>Donnerstag, 28. August 2025</b>
Zeit	<b>19:00 Uhr</b>
Ort	<b>Alte Kaserne Kulturzentrum, Winterthur</b>

## **1. Begrüssung**

Nora Ernst und Beat Rüfenacht begrüssen die 82 anwesenden Personen. Als Stimmenzähler:innen wählt die Mitgliederversammlung einstimmig Selina Frey, Jan Guddal und Peter Uebersax.

Urs Glättli, Winterthurer Stadtratskandidat, heisst alle Anwesenden mit einer persönlichen Begrüssungsansprache in Winterthur Willkommen.

## **2. Abnahme des Protokolls der 53. Mitgliederversammlung**

Das Protokoll der 53. MV wird mit einer Enthaltung abgenommen.

## **3. Kick-Off Wahlen 2026 und Vorstellung der Dachkampagne**

Nora Ernst stellt GLP-Mitglied Ralph Hermann vor. Er ist Inhaber der Kommunikationsagentur Heads Corporate Branding AG und hat die GLP Kanton Zürich unentgeltlich mit Branding-Dienstleistungen unterstützt.

Ralph Hermann präsentiert die Resultate aus der Heads Brand Profiling Befragung, die er für die GLP Kanton Zürich gemacht hat. Neben 21 Parteileitungsmitgliedern und Opinion Leaders haben auch 621 Mitglieder und Sympathisant:innen an den Befragungen teilgenommen.

Die Partei soll in Zukunft pragmatisch, verantwortungsvoll und glaubwürdig, charismatisch, mutig und zugänglich wahrgenommen werden. Daraus ist das neue Parteiversprechen entstanden:

**Willkommen im Team Aufbruch.**

**Die liberalste Kraft für ein gutes Morgen.**

**Da liegt mehr drin.**

Passend dazu wurde das CI/CD der letzten nationalen Wahlen in den Grundzügen weiterentwickelt und die neuen Claims wurden implementiert. Für die Wahlen werden Plakate und Flyer sowie Vorlagen in allen Formaten und mit verschiedenen Elementen zur Verfügung gestellt. Ein Bildgenerator, der in Zusammenarbeit mit Jörg Mäder entwickelt worden ist, kann für Social Media-Anwendungen genutzt werden.

Mit «Team Aufbruch Happy Hour» wird ein neues Event-Format lanciert. Save the date:  
Dienstag, 30. September 2025, 18 bis 21 Uhr, Musée Visionnaire, Predigerplatz Zürich

## **4. Podiumsdiskussion E-ID Gesetz (Abstimmung vom 28. September)**

Moderator Mario Ravasio führt eine Podiumsdiskussion zur E-ID-Vorlage mit Franziska Barmettler und Jörg Mäder. Das neue E-ID-Gesetz ist wichtig für die digitale Zukunft der Schweiz. Sie vereinfacht Geschäftsprozesse und bietet Rechtssicherheit. Die Grünliberalen sprechen sich klar für die E-ID-Vorlage aus.

Anschliessend werden Fragen der Mitglieder beantwortet.

## **5. Highlights aus dem Kantonsrat**

Fraktionspräsidentin Christa Stünzi begrüßt die Anwesenden im Namen der Kantonsratsfraktion. Kantonsrat Gabriel Mäder hat in der Kommission für Staat und Gemeinden (STGK) intensiv an der Totalrevision des Gesetz über die Information und den Datenschutz (IDG) mitgearbeitet. Für die GLP-Fraktion ist wichtig, dass das IDG die Grundrechte der Bürger:innen stärkt, Datennutzung ermöglicht und nicht verhindert und man damit KI verstehen anstatt verbieten soll.

**6. Parolenfassung Bundesbeschluss über die kantonalen Liegenschaftssteuern auf Zweitliegenschaften (Eigenmietwert) (Abstimmungen vom 28. September)**

Die beiden eingeladenen Gäste präsentieren ihre Argumente.

Für das Ja-Komitee: Martin Hübscher, SVP-Nationalrat Kanton ZH.

Für das Nein-Komitee: Ursula Zybach, SP-Nationalräatin Kanton BE.

Beat Rüfenacht informiert, dass die GLP Schweiz Stimmfreigabe beschlossen hat.

Fragen der Mitglieder werden beantwortet.

Die Mitgliederversammlung spricht sich mit 39 Ja-Stimmen und 24 Nein-Stimmen bei 1 Enthaltung für die Abschaffung des Eigenmietwerts aus. Ein Antrag zur Stimmfreigabe wird bei 18 Ja-Stimmen zu 55 Nein-Stimmen bei einer Enthaltung abgelehnt.

Die Mitgliederversammlung beschliesst damit die Ja-Parole für einen Systemwechsel bei der Wohneigentumsbesteuerung.

**7. Kampagne Klimaziel 2040 (Änderung des Energiegesetzes) (Abstimmung vom 28. September)**

Beat Rüfenacht vertritt die GLP im Klimaziel-Komitee zusammen mit Michelle Halbheer, Co-Präsidentin Die Mitte. Michelle Halbheer informiert über die Kampagne Klimaziel 2040. Beat Rüfenacht und Michelle Halbheer mobilisieren für ein Ja zum Klimaziel 2040.

Fragen der Mitglieder werden beim anschliessenden Apéro beantwortet.

**8. Information: Nächste Schritte Wohnbaupolitik**

**Wird aus Zeitgründen nicht behandelt.**

**9. Varia**

- Grünliberales Nachtcafé: 16. September 2025 um 20.30 Uhr, Online-Event.
- senior GLP sucht redaktionelle Unterstützung, Interessierte melden sich beim Vorstand.
- Familienzeit-Initiative braucht dringend Unterschriften, damit die Initiative Zustande kommt.